

SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL

“LOS DERECHOS SOCIALES EN AMÉRICA LATINA”

CIUDAD DE MÉXICO

DEL 6 AL 9 DE DICIEMBRE DE 2022

RECEPCIÓN DE RESUMENES

Hasta el 30 de agosto del 2022.

Notificación de resúmenes aceptados:

10 de septiembre del 2022.

RECEPCIÓN DE PONENCIAS:

Hasta el 20 de octubre del 2022.

PARA MAYOR INFORMACIÓN ESCRIBIR

A LOS SIGUIENTES CORREOS:

jose.luque@uacm.edu.mx

alma.guadarrama@ulsa.mx

javier.urbano@ibero.mx

CONVOCAN:

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México junto con las siguientes instituciones: Universidad la Salle de México; Universidad Iberoamericana a través de la Maestría en Estudios sobre Migración; Universidad Autónoma de Guerrero a través de la Maestría en Derecho Social y el Doctorado en Estudios Políticos y Sociales del Centro de Investigación y Posgrado en Estudios Socioterritoriales de Acapulco (CIPES); Universidad Autónoma de Nayarit; Universidad Nacional Mayor de San Marcos de Perú; Universidad de la Ciénega del Estado de Michoacán; Universidad Federal de Goiás de Brasil; Instituto Gino Germani de Buenos Aires; Universidad Academia de Humanismo Cristiano de Chile y la Secretaría de Desarrollo Territorial del Gobierno de la Ciudad de México

OBJETIVO GENERAL:

Generar un espacio de debate y encuentro académico en dónde se reflexione sobre el estado contemporáneo de los derechos sociales en América Latina y las posibles claves para fortalecerlos en un contexto signado por la "pospandemia" y el declive político del neoliberalismo. Para dicho propósito se pretende reunir a un selecto conjunto de investigadores nacionales e internacionales.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

Construir un espacio de producción del conocimiento y reflexión académica en torno a la disputa por los derechos sociales desde la sociedad civil hacia el Estado en México y América Latina.

Examinar y describir los avances institucionales-jurídicos desarrollados en la región en torno al derecho social durante el período (2000 – 2022).

Compartir claves y experiencias exitosas sobre la expansión de los derechos sociales en la región.

Presentar el debate teórico contemporáneo sobre los derechos sociales en la región.

BASES:

Podrán participar: universitarios, docentes, investigadores y profesionistas adscritos en cualquier institución de nivel superior del país y del extranjero, sociedad civil organizada, funcionarios públicos y público en general. Los interesados deberán mandar un resumen de su propuesta, en una extensión no mayor a las 250 palabras y que incluya un mínimo de 5 palabras claves, además de un resumen de su currículum vitae a los correos de la presente convocatoria.

CARACTERÍSTICAS DE LAS PONENCIAS:

Nombre completo, grado académico, institución a la que pertenece, modalidad y tema de participación, país/estado de procedencia, correo electrónico, recursos audiovisuales a emplearse. Los trabajos deben cumplir con los siguientes requisitos: Veinte cuartillas como mínimo, interlineado 1.5, fuente Arial 12, márgenes, izquierda derecha 3, superior/inferior 2.5.: Resumen de 250 palabras como máximo; cinco palabras claves citación APA 7.

EJES TEMATICOS:

- 1.- El derecho social en América Latina.
- 2.- Los derechos sociales en México y América Latina.
- 3.- Juventudes, género y derechos sociales. Diagnósticos y propuestas.
- 4.- Derechos sociales e interseccionalidad en América Latina.
- 5.- Migrantes y derechos sociales.
- 6.- Ciudadanía social en América Latina. Resistencias y construcciones desde la sociedad civil y los movimientos sociales.
- 7.- Derechos sociales y violencia(s) en América Latina.
- 8.- El Derecho a la Ciudad en América Latina (el Derecho a los espacios públicos y a la movilidad).
- 9.- El derecho de la Madre Tierra.
- 10.- La realización de los derechos sociales en las instituciones políticas: Estados y subnacionalismos.
- 11.- La dotación de los derechos a la educación, salud, vivienda y trabajo en tiempos de pandemia Covid-19 y la pospandemia.

CRITERIOS:

ACTUALIDAD: Los trabajos que se presenten deben ser fruto de investigaciones recientes.

PERTINENCIA: Las propuestas deben enmarcarse dentro de los ejes del congreso.